

8 CIVIL 656/68 1

Gobierno Civil de la Provincia de Teruel

Número 276

APELLIDOS

NOMBRE

..... AYUNTAMIENTO DE

..... (ARENS DE LLEDC)

FILIACION

REFERENCIA.....Constitución.....Comisión.....Gestora.-

I N F O R M E

Para dar cumplimiento a lo ordenado por V.E. respecto al pueblo que anteriormente se cita tenemos el honor de informar lo siguiente: En época normal este pueblo constaba de 660 habitantes que en la actualidad han quedado reducidos a unos 580 personas; es eminentemente agrícola, siendo su principal cosecha el aceite, siguiéndole en importancia el viñedo, almendra y cereales, frutas y hortalizas para el consumo del pueblo; en ganadería en época normal solía haber unas 800 cabezas de ganado cabrío, en la actualidad existen unas 200 cabezas.

Industrialmente tiene poca importancia, existen tres molinos de aceite, uno harinero para la molturación del consumo del pueblo y una central eléctrica para dar fluido al pueblo.

Comercialmente, existe un estanco, dos cafés, una tienda de comestibles, una carnicería, en la que generalmente se sacrifica ganado cabrío, aunque en la actualidad la mayor parte del tiempo está cerrada por falta de reses; no se dan tickets pro-combatientes por no existir en el pueblo.

La Iglesia del pueblo y una Ermita que había fuerón saqueadas y destruidos sus altares y hornamentos por las hordas marxistas; también fuerón destruidos los Archivos Parroquial y Municipal, quedando intacto únicamente el Registro Civil.

VIENTE LOSCOS PARDOS.-MÉDICO TITULAR.- De unos 48 años, viudo, desempeñaba su profesión en éste pueblo desde hace varios años, persona de buena conducta y antecedentes, no pertenecía a ningún partido político, aunque simpatizaba y votaba con los elementos de orden en las elecciones. Nuestro Glorioso alzamiento le sorprendió en el pueblo de Horta de San Juan donde también ejercía su profesión, siendo detenido por las hordas marxistas que según rumores lo llevarán a Tarragona en cuya Capital fué fusilado.

En este pueblo no existe Farmacia, Veterinario ni Practicante y en la

actualidad tampoco existen médico, sirviéndose cuando algún vecino lo precisa de los que desempeñan las titulares de los pueblos inmediatos.

JOSE-MARIA PASAMONTE MONLLIBO.-CARTERO-PEATON.- De unos 60 años, casado, desempeña su profesión desde hace muchos años, persona de intachable conducta y antecedentes, no perteneció a ningún partido político, pero simpatizaba y votaba con las derechas en las elecciones. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, dejándole cesante los rojos tan pronto como se adueñaron de la localidad, siéndole repuesto después a la disolución del Consejo de Aragón donde continuó desempeñando su profesión hasta que el pueblo fué tomado por nuestro Glorioso Ejército que se le confirmó en el cargo que en la actualidad ostenta a satisfacción de todos los vecinos.

GASPAR GINER SERRRES.-MAESTRO NACIONAL.- De unos 39 años, soleto, desempeña su profesión en ésta localidad desde hace unos cinco años, persona de buena conducta moral, pública y privada, muy querido en el pueblo por su laboriosidad dentro de su profesión, no perteneció a ningún partido político, pero simpatizaba y votaba a los partido de derechas en época de elecciones. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, donde continuó desempeñando su profesión durante un año con los rojos, siéndole trasladado después por la Inspección General al pueblo de Alcorisa a fin de evitar fuera fusilado, desempeñando su cometido en este último pueblo hasta que fué tomado por las tropas nacionales, formándosele el oportuno expediente gubernativo y reponiéndole después en la escuela de éste pueblo, en la que trabaja con entusiasmo y buena fé a satisfacción de todas las personas de orden.

CIPRIANA GARRIDO SALÓ.-MAESTRA NACIONAL.- De unos 64 años, casada, desempeña su profesión en este pueblo desde hace muchos años, persona de buena conducta y antecedentes, no se le apreciaba mucho en este pueblo debido al poco interés que en la enseñanza de sus alumnas tomaba, no perteneció a ningún partido político, aunque simpatizaba y votaba con las derechas con las elecciones. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, donde continuó ejerciendo su profesión durante todo el dominio rojo haciendo gran propaganda en favor de los marxistas, diciendo que los fascistas mataban a todas las personas decentes como lo habían hecho con unos familiares suyos que residían en el pueblo de Morata de Jalón, cosa que después resultó incierta. Al ser liberado

el pueblo por nuestro Glorioso Ejército se le formó el oportuno expediente gubernativo sin que hasta la fecha haya sido repuesta en su escuela.

MATIAS ABAS VALENTI.-JUEZ MUNICIPAL.- De unos 58 años; casado, labrador, persona de intachable conducta y antecedentes, no perteneció a ningún partido político, pero simpatizaba y votaba en las elecciones con los elementos de derecha. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, siéndole muy perseguido, vejado y robado por las hordas marxistas que continuamente le amenazaban con las pistolas, librándose milagrosamente de ser fusilado, obligándole a trabajar en ingresar en la colectividad. Al ser tomado el pueblo por las tropas nacionales se le nombró para el cargo que en la actualidad desempeña en el que trabaja con hoberdez y buena fé a satisfacción de todas las personas de orden.

El Ayuntamiento en este pueblo está constituido en la forma siguiente:
ALCAIDE-PRESIDENTE.-JOSE LLOP PELLICER.- De unos 65 años, casado, herrero, persona de intachable conducta y moralidad, no perteneció a ningún partido político, pero simpatizaba y votaba en las elecciones por los partido de derechas. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, apresándole los rojos desde el primer momento, amenazándole con los fusiles como si le fueran afusilar, llevándole después a la carcel de Valderrobres donde lo tuvieron unos días, trasladándole después a trabajar en las carreteras que construian durante tres meses, marchando después a Barcelona por temor a ser fusilado, regresando a éste pueblo tan pronto como fué disuelto el Consejo de Aragón, permaneciendo en él hasta que fué liberado por nuestras fuerzas que se le nombró para el cargo que en la actualidad desempeña en el que trabaja con entusiasmo y buena fé a satisfacción de las personas de orden. Goza de una solvencia económica de unas 60.000 pesetas en fincas rústicas y urbanas.

TENIENTE-ALCALDE.-JAVIER UGUET GARCIA.- De unos 48 años, casado, labrador, persona de buena conducta moral, pública y privada, no perteneció a ningún partido político, pero simpatizaba y votaba en las elecciones con las personas de derechas. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, siendo muy perseguido y amenazado por las hordas marxistas que le saquearon y robaron toda su cosecha, dinero y alhajas, obligándole más tarde a trabajar en la

colectividad. Al ser tomado el pueblo por nuestras fuerzas se le nombró para el cargo que en la actualidad desempeña en el que trabaja con entusiasmo y honradez a satisfacción de las personas de orden. Goza de una solvencia económica de unas 40.000 pesetas en fincas rústicas y urbanas.

GESTOR.- JOSÉ VALLE VALS.- De unos 45 años, casado, labrador, persona de intachable conducta y antecedentes, no perteneció a ningún partido político, pero simpatizaba y votaba en las elecciones con los partidos de derechas. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, siendo muy perseguido, vejado y robado por las hordas marxistas, teniendo que marcharse del pueblo por temor a ser fusilado permaneciendo por los montes del término de Horta de San Juan hasta la disolución del Consejo de Aragón que regresó al pueblo. Al ser tomado este pueblo por nuestro Glorioso Ejército se destinó para el cargo que en la actualidad desempeña, trabajando con entusiasmo y buena fé a satisfacción de todas las personas de orden. Goza de una solvencia económica de unas 55.000 pesetas en fincas rústicas y urbanas.

OTRO.- MANUEL UGUET PELLICER.- De unos 39 años, casado, labrador, persona de buena conducta moral, pública y privada, como los anteriores no perteneció a ningún partido político, pero simpatizaba y votaba con las derechas en las elecciones. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, siendo muy perseguido y vejado por las hordas marxistas, amenazándole continuamente con se fusilado, obligándole a entregar todos los frutos, trabajar e ingresar en la colectividad. Al ser tomado el pueblo por las tropas nacionales se le designó para el cargo que en la actualidad desempeña, trabajando con entusiasmo y buena fé y honradez y a satisfacción de todas las personas de orden. Goza de una solvencia económica de unas 150.000 pesetas en fincas rústicas y urbanas.

OTRO.- MATIAS ABAD GRAU.- De unos 36 años, casado y labrador, persona de intachable conducta moral, pública y privada, no perteneció a ningún partido político, aunque simpatizaba y votaba en las elecciones con los elementos de derechas. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, siendo muy perseguido, vejado y robado por las hordas marxistas, teniendo que marchar huido por temor a ser fusilado, regresando al pueblo cuando se disolvió el Consejo de Aragón. Al ser tomado el pueblo por nuestras tropas se le nombró para el cargo

que en la actualidad desempeña, en el que trabaja con entusiasmo y buena fé a satisfacción de todas las personas de orden de la expresada localidad. Goza de una solvencia económica de unas 300.000 pesetas en fincas rústicas y urbanas.

RAMÓN ROGLAN FOZ.-SECRETARIO DE ESTE AYUNTAMIENTO.- De unos 45 años, casado, desempeña, su cometido en este pueblo desde hace aproximadamente unos 20 años, persona de intachable conducta y antecedentes, no perteneció a ningún partido político y según referencias votaba en blanco en las elecciones. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, obligándole los rojos a ingresar en la colectividad y trabajar en cuantos escritos le encomendaban en la secretaría sin que por esto le abonasen sus haberes. Al ser tomado el pueblo por nuestras tropas nacionales se le rehabilitó en el cargo de Secretario que en la actualidad desempeña a satisfacción de los vecinos de orden.

Las personas que en caso necesario pudieran desempeñar cargos concejiles son los que a continuación se indican:

JUAN ABAS BURJALES, de unos 36 años, casado y labrador; JUAN BAUTISTA ALBESA VALLS, de unos 37 años, casado y labrador; JOSE PELLICER VALLE, de unos 40 años, casado y labrador; MIGUEL JUAN VALLE VALLS, de unos 55 años, casado y labrador; BAUTISTA PIQUE GALVEZ, de unos 46 años, casado y labrador; JORGE QUEROL SIMO, de unos 60 años, casado y labrador; todos ellos personas de intachable conducta y antecedentes y afectos al Glorioso Movimiento Nacional.

JEFE LOCAL DE FALANGE ESPAÑOLA.-MANUEL BALANA GIL.- De unos 36 años, soltero, labrador, persona de buena conducta moral, pública y privada, no perteneció a ningún partido político, pero simpatizaba y votaba con los elementos de orden en las elecciones. Nuestro Glorioso Alzamiento le sorprendió en ésta localidad, siendo muy perseguido y robado por las hordas marxistas, teniendo que huir del pueblo con toda su familia por temor a ser fusilado, regresando al pueblo cuando se disolvió el Consejo de Aragón permaneciendo en él hasta la entrada de nuestras tropas que fué nombrado para desempeñar el cargo que en la actualidad ostenta en el que trabaja con todo entusiasmo y buena fé.

Actualmente la F.E. en este pueblo está en periodo de organización, existiendo hoy día 61 afiliados, 17 flechas y cadetes y en la sección femenina 28 afiliadas, a la recaudación de Auxilio Social y confeccionar prendas para los soldados que luchan en el frente, en este pueblo no existe Comedor de Auxilio Social por no ser necesario.

La vida en este pueblo se desarrolla con bastante normalidad, estando todos los edificios del pueblo en perfecto estado, habiéndose recogido la cosecha de cereales y en la actualidad se está recogiendo la de aceituna del año pasado; como todos los pueblos del Bajo Aragón la mayor parte de los olivos se helaron el invierno próximo pasado, por lo que en unos años la cosecha de aceituna será nula. La mayor parte del término Municipal será labrado y sembrado en los años venideros quedando una pequeña parte de terreno sin sembrar únicamente por falta de brazos,

La mayor parte de los individuos de éste pueblo que intervinieron en los destrozos de la Iglesias, Ermita y Archivos antes mencionados, y en el asesinato del Cura Parroco única persona que mataron en éste pueblo se hallan huidos en la zona roja los que tan pronto sea notada su presencia en esta localidad serán detenidos y puestos a disposición de los Tribunales Militares con la denuncia correspondiente.

Actualmente existen en la carcel de Alcañiz, en espera de ser juzgados por los Tribunales Militares, tres individuos de éste pueblo de los que directa e indirectamente intervinieron en los delitos antes mencionados y pertenecieron al Comité rojo.

Arens de Lledó 23 de Septiembre de 1938.
III Año Triunfal.

Miguel Calvo

Juho Falcón